

Redner zu nachfolgendem Tagesordnungspunkt

Präsidentin Ilse Aigner

## Geschäftliches

(Beginn: 13:01 Uhr)

**Präsidentin Ilse Aigner:** Liebe Kolleginnen und Kollegen! Ich eröffne die 95. Vollsitzung des Bayerischen Landtags.

Eingangs darf ich daran erinnern, dass – wie mit dem Ältestenrat entschieden – zunächst bis zum 31. Oktober dieses Jahres im Plenarsaal wieder mindestens ein medizinischer Mund-Nasen-Schutz oder eine Maske höherer Wertigkeit zu tragen ist, mit Ausnahme von Redebeiträgen, am Redepult oder bei der Sitzungsleitung.

Hintergrund sind, wie Sie wissen, einige Corona-Fälle – auch unter den Abgeordneten –, mitunter trotz doppelter Impfung. Im ganzen Land steigen die Fallzahlen. Auch Geimpfte trifft es, wenn auch signifikant weniger und milder. Das Impfen bietet, wie wir wissen, leider keinen hundertprozentigen Schutz; es bietet aber den besten Schutz, den wir haben, speziell vor schweren Verläufen.

Liebe Kolleginnen und Kollegen, wir haben es ja auch gewusst, wir haben es gesagt, und wir erleben es letztendlich Tag für Tag: Corona ist eben nicht vorbei! Wir wissen nach wie vor, was wir zu tun haben, um die Ansteckungsrisiken zu reduzieren: Impfen und Auffrischen, Masken tragen und Abstand halten, Testen, Lüften und Luftreinigen.

Das Parlament – und das ist mir besonders wichtig – muss arbeitsfähig bleiben. Ich zähle deshalb auf Ihr Verständnis – und noch wichtiger: Ich zähle auf Ihr Mitwirken! Es ist aufwendig, das wissen wir. Aber wenn wir diszipliniert bleiben, hier im Hohen Haus und im ganzen Land, dann kommen wir hoffentlich auch gut durch den Winter.

Ich möchte noch bekannt geben, dass die Kollegin Tessa Ganserer vor der Landtagspräsidentin zur Niederschrift erklärt hat, mit Ablauf des 26. Oktober 2021 auf ihr Landtagsmandat zu verzichten. Die Kollegin ist damit gemäß Artikel 56 Absatz 2 des Landeswahlgesetzes mit Ablauf des gestrigen Tages aus dem Bayerischen Landtag

ausgeschieden. Das hat einen guten Grund, denn die Kollegin hat ein Mandat im Deutschen Bundestag errungen. Ich wünsche ihr dafür natürlich auch alles Gute!

(Allgemeiner Beifall)

Außerdem darf ich zwei weitere Glückwünsche aussprechen: Am 26. Oktober konnte Frau Kollegin Claudia Köhler einen halbrunden Geburtstag feiern. Heute haben wir auch ein Geburtstagskind, nämlich Natascha Kohnen. Beiden herzlichen Glückwunsch, alles Gute, Gottes Segen und vor allem viel Erfolg im parlamentarischen Wirken!

(Allgemeiner Beifall)

Bevor wir in die Tagesordnung einsteigen, weise ich darauf hin, dass nach Tagesordnungspunkt 2, also nach der Abstimmung über die Antragsliste, die Wahl eines Mitglieds des Parlamentarischen Kontrollgremiums stattfindet. Die Wahl findet mit Namenskarte und Stimmzettel statt. Ihre Stimmkartentaschen befinden sich in Ihrem Postfach vor dem Plenarsaal. Ich bitte Sie, diese dort vorher noch abzuholen. Dafür danke ich schon jetzt.